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招商公路投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2018-04 

投资者关系 

活动类别 

√ 特定对象调研        □分析师会议       □新闻发布会 

□媒体采访            □业绩说明会       □路演活动 

□现场参观 □其他                                        

参与单位名称 

及人员姓名 

兴业证券 王春环   泰康资产 李志超、林子君  银华基金 王丹     

嘉实基金 关盼龙   华夏基金 杜尧            华夏久盈 赵佳 

阳光资产 孙冬     和泰人寿 蒋泊宁 

时间 2018年 9月 19日  14:00-15:00 地点 公司会议室 

上市公司接待 

人员姓名 
公司首席分析师、资本运营部（董事会办公室）总经理   孟杰   

投资者关系 

活动主要 

内容介绍 

问：关于公司未来的股东回报计划，分红率是否保持稳定？还是有

望提升？ 

答：公司对于股东回报计划，一直以来秉承兼顾对股东的回报及公

司自身发展需要而制定，分红率是否提升要根据公司的不同发展阶段、

经营情况等众多因素综合考量。 

问：上半年招商交科院收入下滑，预计下半年情况如何？  

答：上半年，受行业宏观环境影响，市场形势复杂严峻，招商交科

院经营和生产压力显著增大,主营业务收入及利润等财务指标同比有

所下降。 

下半年，招商交科院将继续深化科技体制机制改革，把握好入选国

企改革“双百行动”名单的机遇，进一步加强科技创新，推动招商交

科院专业技术数字化、网络化、智能化协同发展，加速交通技术数字



化发展。围绕“做强专业群和做长产业链相结合”的战略路径，推动

招商交科院主业扩容、能力提升和新机遇市场拓展。 

问：公司子公司招商交科院在行业中的地位如何？优势体现在哪

些方面？ 

答：招商交科院具有雄厚的科研实力和技术积累，致力于发展交

通科技，推进信息化、智能化业务落地，以科技推动企业快速发展。 

招商交科院是国家级交通行业科技创新基地，建有国家级、省部

级等各类研究开发平台 20个，其中国家级研发平台 6个。设有博士后

科研工作站 1 个，与高等院校联合共建博士点 1 个和硕士点 5 个。形

成了道路、桥梁、隧道、交通工程、生态环保、景观建筑、汽车等十

多个专业技术门类，构成了集约高效的科技创新体系。 

问：公司可转债目前进程如何？是否还有其他方式的融资计划？ 

答：本次可转换公司债券发行目前正处于待证监会受理阶段。此次

公司选择可转债作为融资方式是经公司审慎考量而决定，可转债的发

行，既可兼顾股东利益，又可满足公司当前的发展需求。总体而言，

公司在选取融资方式时，将努力寻求合理平衡点，力争股东利益最大

化。  

问：公司对公路收购项目是如何进行把控？ 

答：首先，公司收购项目时有严格完善的收购管理流程，即项目

论证、立项、投审会、办公会或董事会、股东大会等层层环节审议，

各个环节都会对项目各方面进行严格审核。其次，公司一般会收购已

经盈利或即将盈利的已通车运营项目，且需要满足公司对 IRR 等关键

指标的要求。 

问：招商公路对公路项目的专业运营能力体现在哪些方面？ 

答：公司多年来一直专注于公路运营，拥有专业的运营管理能力，

在高速公路控股项目运营及参股公司股权管理方面有着丰富的经验。

近年来进一步精耕公路项目“规范化、标准化、信息化、智能化”的

四化建设，以实现精细化管理，管理水平不断提升。 

问：“公转铁”政策对公司未来发展有无影响？ 

答：今年 4 月，中央及部委提出“调整运输结构，减少公路运输



量，增加铁路水路运量” 的行动计划。计划到 2020 年，环渤海、山

东省、长三角地区沿海港口的煤炭、铁矿石、焦炭等大宗货物集疏运，

要基本从公路运输转向铁路或水路运输。 

上述区域内的以上特定货物运输预计会逐步受到“公转铁”政策

的影响。但是，首先，公司目前仅有少量路段在“公转铁”影响区域

内；其次，公路运输的特点为“点对点”运输，除受相关环保政策影

响部分特定货物不再采用公路作为主要运输方式，其他货物在选择运

输方式上，公路运输依然具有明显的竞争优势；另外，以上特定货物

的减少可能会带来其它货物运输的增长等。总之，具体的影响还有待

政策具体实施后进一步观察。 

 

附件清单 

（如有） 

 

日期 2018年 9月 19日 

 


